

Plantea “beneficio mutuo”**Ebrard critica exclusiones y bloqueo durante la cumbre**

ADYR. CORRAL Y AGENCIAS - PÁGS. 6 Y 7

Ebrard en la Cumbre: van 10 años de rechazo a exclusiones y bloqueos

ADYR CORRAL, AP Y EFE
CIUDAD DE MÉXICO Y LOS ÁNGELES

El canciller Marcelo Ebrard reprochó ante los asistentes a la Cumbre de las Américas, que se celebra en Los Ángeles, California, que aún se discuten temas de exclusión y bloqueos, cuando desde hace 10 años quedó establecido que todos los países debían ser invitados y que se respetara el derecho internacional.

Por su parte, el presidente estadounidense, Joe Biden, instó a los líderes de América Latina y el Caribe a unirse y demostrar que la democracia “es el ingrediente esencial para el futuro”.

Ebrard manifestó: “Estamos en el mismo punto de discusión que hace 10 años, en 2012 en Cartagena. Ahí se llegó a la conclusión de que debía asentarse en la declaración que todos los países fuesen invitados. En aquel tiempo el excluido fue Cuba, hoy son otros países además de Cuba”, como Venezuela y Nicaragua.

Agregó: “Es un grave error y que nadie tiene derecho a excluir a otro. No aceptamos el principio de intervención para definir unilateralmente quién viene y quién no”.

También lamentó que continúe habiendo bloqueos, embargos y sanciones contra países americanos, en referencia a Cuba. “Llamar la atención de que es increíble que a estas alturas sigamos viendo bloqueos, embargos y sanciones aún durante la pandemia contra países de las Américas, contradiciendo el derecho internacional y los objetivos que nos animan en las Américas”.

Sobre los principios que pueden animar a una refundación del orden interamericano o de nuevas relaciones entre los países del continente, Ebrard delineó que algunos principios a seguir son el de no intervención y el de beneficio mutuo.

En entrevista al término de su participación, el funcionario se refirió a los señalamientos de Ted Cruz y Marco Rubio contra el presidente López Obrador y opinó que ambos legisladores son de “ultraderecha”.

Y sobre la carta de 15 demócratas respecto a la falta de protección a periodistas en México, el canciller comentó que en México existe una amplia libertad de prensa.

En la cumbre, Joe Biden subrayó que “nuestra región es grande y diversa. No siempre estamos de acuerdo en todo, pero en democracia abordamos nuestros desacuerdos con mutuo respeto y diálogo”.

Abundó que “la democracia es un sello distintivo de nuestra región”, como recoge la Carta Democrática Interamericana y llamó a los participantes a unirse “en torno a ideas audaces, acciones ambiciosas y demostrar a nuestra gente que el increíble poder de las democracias brinda beneficios concretos”. ■

